

## Bordeaux Comme une 4 L sans ailes Les 400 véhicules du Raid 4 L Trophy sont partis hier vers 13 heures

Bordeaux Comme une 4 L sans ailes Les 400 véhicules du Raid 4 L Trophy sont partis hier vers 13 heures depuis l'allée Serr, sur la rive droite. Par salve de 20 équipages toutes les trois minutes, les 800 concurrents se sont élancés sur une route qui les mènera jusqu'à Marrakech en un peu moins d'une semaine. Pour éviter au maximum de gêner la circulation, les 4 L ont emprunté cette année le pont Saint-Jean au lieu du Pont de pierre. Certains se sont retrouvés la tête sous le capot avant même de passer sous le pont. On leur souhaite bien du courage pour atteindre Marrakech. PHOTO BARNABÉ CHAIX Ressusciter les étoiles Le chef André Daguin était invité à composer un menu hier au restaurant La Tupina. Doublement étoilé au guide Michelin dans les années 90, celui qui est considéré comme « l'inventeur » du magret travaillait alors à l'Hôtel de France à Auch. Pour Jean-Pierre Xiradakis, le patron, La Tupina est un conservatoire de la cuisine traditionnelle du Sud Ouest. En invitant ceux qui furent les plus grands chefs de la région, il souhaite rendre hommage aux talents d'autrefois. Maurice Coscuella est le prochain convive derrière les fournaux de l'établissement. Les dangers du vélo Cyclistes, méfiez-vous ! S'il est fortement conseillé d'emprunter les pistes cyclables pour votre sécurité et celle d'autrui, une drôle de culbute attend l'insouciant qui s'aventurerait sur celle-ci, puisqu'en arrivant au restau U du Crous, elle se change

subitement en cul-de-sac ! PHOTO B.C Evolution de la ville Le célèbre architecte bordelais Michel Pétauud-Letang, qui a réalisé notamment les plans du Grand Hôtel, était présent hier après-midi dans les salons de l'Académie nationale de Bordeaux pour une présentation sur le thème « D'où vient la ville ? Où va la ville ? » Il y a été traité de l'évolution des architectures mais surtout de l'organisation de différentes métropoles dans le monde. L'architecte a insisté sur la capacité d'évoluer, qui fait selon lui la force d'une ville. PHOTO B.C Petit chantier, gros embarras Le secteur de la rue de la Fusterie et de la rue Maubec est en chantier : rénovation d'un immeuble, canalisations... Pas un énorme chantier mais les barrières sont partout, de chaque côté des deux rues en question. Du coup, les voitures qui y sont stationnées ne risquent pas de partir faire un tour... PHOTO CD Une somme sur Louis Historien d'art, professeur émérite de Bordeaux 3, Christian Taillard a consacré une partie de ses recherches à Victor Louis. Après plusieurs travaux sur le Grand Théâtre, il livre une somme sur l'architecte des Lumières. « Victor Louis, le triomphe du goût français à l'époque néoclassique » (ed. Presses universitaires de la Sorbonne) fait le tour des monuments signés de Victor Louis, à Bordeaux comme à Paris ou à Varsovie. Ce qui n'empêche pas un portrait très vivant de l'architecte, dévoilé à l'occasion d'une conférence chez Mollat. PHOTO S. LARTIGUE